

Procès-verbal de la séance de l'assemblée citoyenne de Peseux

Mercredi 24 septembre 2025, à 19h30, à la salle des spectacles, rue Ernest-Roulet 4, à Peseux

Bienvenue

Monsieur Cyril Vuillemin, vice-président du bureau, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à la population et à Madame Annie Dängeli, déléguée de quartier de Valangin. Environ 45 personnes sont présentes.

Présentation des membres du bureau présents

- Monsieur Cyril Vuillemin, vice-président
- Madame Angélique Brunner, secrétaire
- Madame Elisabeth Moser, membre
- Madame Marlyse Moser, membre
- Monsieur Jean-François Pochon, membre

Madame Aurélie Picquot-Duval, présidente, est excusée.

Nomination des scrutatrices et scrutateurs

Madame Patricia Do Couto Pereira et Monsieur Alain Sommer s'annoncent pour cette tâche.

Démission d'un membre du bureau

Monsieur Roberto Piacenti a donné sa démission en date du 30 mars 2025. Dès lors, l'assemblée citoyenne doit se prononcer sur l'éventuel tirage au sort d'un remplaçant en sachant qu'un autre tirage doit être effectué lors du renouvellement des membres du bureau le 18 mars 2026.

Tirage au sort pour le remplacement d'un nouveau membre du bureau : oui : 0 voix / non : 40 voix.

Monsieur Roberto Piacenti n'est donc pas remplacé suite au vote de l'assemblée citoyenne.

Bref rappel des outils à disposition

Madame Elisabeth Moser, remémore ce qu'est une proposition et les outils à disposition de l'assemblée. Elle explique ce qu'est un mandat citoyen, un projet citoyen et termine par la résolution.

Retour sur les dernières assemblées citoyennes

Monsieur Cyril Vuillemin fait un retour sur l'avancée et les retours reçus depuis la dernière assemblée citoyenne.

En ce qui concerne la cour du collège des Guches, une séance participative avec les enseignants s'est déroulée en date du 17 septembre 2025. Divers intervenants seront consultés, y compris les élèves, pour la suite du processus.

Pour le mandat citoyen qui demandait la création d'un boulodrome, le vice-président, porteur dudit mandat, explique que des travaux de réaménagement sur tout le terrain de Pamplemousse devrait débuter en début d'année 2026 avec la création, entre autres, la piste de pétanque demandée.

Monsieur Jean-François Pochon et Madame Angélique Brunner lisent ensuite, les deux courriers reçus du Conseil communal concernant les mandats citoyens « Réintroduction du ramassage des objets encombrants, incinérables ou non-incinérables » et « Mise à disposition de distributeurs cendriers de poche en libre-service »

Ils rappellent que les réponses détaillées sont disponibles sur le site internet de la ville ou au guichet d'accueil.

Présentation et mise au vote des mandats citoyens

Premier mandat citoyen : Un terrain de volley à Peseux

La jeune Sarah explique à l'assemblée citoyenne qu'il existe diverses possibilités de faire du sport à Peseux, mais qu'il manque un filet pour la pratique du volley. Elle demande donc la création d'un terrain, qui selon elle, amènera aussi plus de filles sur les terrains.

Deuxième mandat citoyen : Aménagement d'une haie végétale dans le parc public du Château à Peseux

Madame Elisabeth Moser, présente son mandat citoyen en proposant l'implantation d'une haie végétale à côté du giratoire vers le château en avançant les avantages d'un tel aménagement.

Résultat des votes

Un terrain de volley à Peseux :

Aménagement d'une haie végétale dans le parc public du Château à Peseux : oui : 31 voix /non : 3 voix

oui: 41 voix/non: 0 voix

Présentation et mise au vote des projets citoyens

Premier projet citoyen: Libère ton propre art

Le jeune Tito propose de faire 4 initiations à divers sports de combat. Il désire démontrer que ces sports, encadrés par des professionnels, ne sont ni dangereux ni dans le but de se battre. Il met en avant les valeurs positives de ces disciplines et demande un budget 1680 frs.

Deuxième projet citoyen : Soirée intergénérationnelle entre filles et femmes

Madame Ayla Casta présente à son tour son projet citoyen. Elle demande un budget de 2500 frs pour organiser une soirée d'échanges entre filles / femmes de tout âge avec un programme détaillé et complet.

Troisième projet citoyen : Insolite orchestre de bouteilles participatif

Madame Barbara Minder et Monsieur Matthieu Amiguet arrivent devant l'assemblée en jouant de la musique avec des bouteilles. Ils présentent leur proposition en expliquant vouloir organiser un concert participatif à l'aide de bouteilles plus ou moins grandes. Le groupe serait composé de professionnels et d'autres personnes volontaires. Ils demandent un budget de 5500 frs.

Quatrième projet citoyen : Construction et pose d'une boîte à livres au carrefour de l'Etoile

Madame Elisabeth Moser reprend la parole et propose le dernier projet citoyen de la soirée. Elle aimerait faire installer une boîte à livres dans le haut du village. Elle précise que l'association « Peseux en mieux » a donné son accord pour la gestion du contenu de cette boîte. Pour la réalisation, elle demande un budget de 2200 frs.

Résultat des votes

Libère ton propre art : oui : 42 voix/non : 0 voix

Soirée intergénérationnelle entre filles et femmes : oui : 31 voix /non : 0 voix

Insolite orchestre de bouteilles participatif : oui : 32 voix/non : 0 voix

Construction et pose d'une boîte à livres au carrefour de l'Etoile : oui : 35 voix/non : 0 voix

Dépôt spontané d'une proposition

Une personne dans la salle propose d'installer une autre boîte à livres sur la Place de la Fontaine. Elle est invitée à reprendre contact avec le délégué de quartier une fois les travaux terminés.

Divers

Madame Patricia Sörensen, membre de l'association « Peseux en mieux » fait connaître l'association et demande si des personnes sont intéressées à participer au futur calendrier de l'Avent. Elle invite les personnes motivées à se manifester auprès d'elle après la séance.

Le délégué de quartier saisi l'occasion pour faire de la publicité concernant la manifestation « Jeudi-Oui » qui se déroule le lendemain sur le parking de la maison de commune.

Prochaines dates et lieu pour les assemblées citoyennes en 2026

La première assemblée citoyenne se déroulera le 18 mars 2026 et la seconde le 16 septembre 2026, à la salle des spectacles, rue Ernest-Roulet 4, 2034 Peseux, à 19h30.

Le vice-président clôture la soirée en remerciant tous les participants et les invitent à boire un verre offert par la commune.

La séance est levée à 21h15.

Peseux, le 24 septembre 2025

Michel Aubert

Rédacteur du procès-verbal